

REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

COLABORACION

CRONICA DE PARIS

CRONICA DE LONDRES

EL CINE Y LA JUVENTUD

Con motivo de los artículos que sobre moralidad venimos escribiendo, recibimos numerosas cartas, en general, solidarizándose con nuestras ideas o matizando bien algunas de ellas.

Entre esas cartas hay una que, en conciencia, debemos reproducir y glosar, porque plantea un problema importante para la juventud:

"Soy un chico que todavía no ha terminado el Preu y que, como tantos otros, en día de vacaciones va al cine. Y es aquí donde se plantea el problema de elegir una buena película, cosa que aun cuando se crea lo contrario, nos inquieta extraordinariamente.

Como la mayoría de las películas son para mayores de 18 años y nos dejan pasar tranquilamente, vamos a películas de mayores, para las cuales no estamos formados. Y así un día y otro, y una película y otra, se van acumulando en nosotros escenas e impresiones que despertarán nuestros sentidos, con gran quebranto para nuestra moral".

Hasta aquí nuestro joven comunicante, que, como decimos, merece una glosa a sus ideas, muy bien planteadas por cierto.

La entrada de menores en los espectáculos está reglamentada y, en general, las normas se cumplen en toda España. Lo que pasa es que hay una edad próxima a los 18 años en que los muchachos, por la apariencia exterior, parecen tenerlos cumplidos, y los porteros y encargados de cumplir los reglamentos, misión que tienen que realizar en días festivos con grandes aglomeraciones a la entrada, no se detienen a indagar la edad verdadera del joven espectador.

Así ocurre que justamente en la edad más delicada para la formación espiritual, legiones de muchachos de uno y otro sexo presencian películas totalmente inadecuadas para su edad, con grave quebranto de su moral e incluso de su salud corporal.

Realmente, el mal tiene honduras para tomarlo muy en consideración.

Naturalmente, que el ideal sería que hubiese películas para niños en locales determinados y películas para jóvenes hasta de 18 años, pero mientras ese ideal no se logra, acaso fuese una fórmula la creación de unos "forums" en los cuales se pasaran películas bien seleccionadas para jóvenes. Estamos seguros de que tendrían una gran aceptación y que llevarían la paz a la conciencia de muchas familias preocupadas por la educación de los hijos y a muchos de éstos, que formados por el ambiente de familias cristianas, ansían distraerse y divertirse en forma totalmente honesta.

No se trata de mantener un criterio mojigato, no, sino simplemente limpio, correcto, tranquilizador.

Además, interesa a todos: a las empresas, que podrían acoger en sus salones a la mayor parte de la juventud; a los padres, que dejarían de tener la pesadilla tremenda de las diversiones dominicales de los hijos, y a éstos, que se verían libres de peligros morales de gran influencia para su porvenir.

Vengan en buena hora películas y salones para niños y jóvenes. Hagámoslos las católicos y lancemos al mercado abundantes películas interesantes, amenas y divertidas, pero totalmente limpias, para garantía de la juventud y para evitar intranquilidades tan generalizadas en los jóvenes, como se demuestra en los párrafos de la carta que hemos reproducido al comenzar.

Si no lo hacemos, además de recibir el castigo en este mundo en la propia carne de nuestros hijos, Dios nos lo demandará.

RAMON CELMA BERNAL

Falda corta o pantalón y silueta estrecha para otoño-invierno



PARIS, 30.—(Cronica de nuestro corresponsal, Feliciano Fidalgo, recibida por "Telex").—Silueta estrecha, falda corta o pantalón, son los tres "slogans" base de la moda de París para el otoño e invierno próximos. A lo largo de toda semana, los modistos de la alta costura están presentando las colecciones que registrarán la elegancia femenina de los próximos años. La cosa ya empezó con escándalo el domingo último: un modisto de la capital pasó a su maniquí preferida, llamada Biblot, por la avenida de los Campos Eliseos, con un modelo que sólo le llegaba hasta la cintura. Y la cosa terminó mal, pues ante el asombro y muchas protestas de los pasantes, la Policía se hizo cargo de Biblot y la condujo a la Comisaría.

La cosa siguió escandalosamente el lunes: Jacques Esterel, uno de los modistos jóvenes de más empuje, que hace sólo algunos años las pasaba negras en una buhardilla, excitó la indignación de su clientela presentando una modelo con la cabeza rapada a lo Yul Brynner. Y la cosa continuó aún el martes, sin escándalos, pero con sorpresas: Jacques Heim, el costurero que viste a la señora

Ivonne, más conocida por "madame De Gaulle", se desahogó de su clasicismo para presentar el calzón, o pantalón que, por lo demás, se han apropiado también varios modistos y parece cosa hecha el que las mujeres se pondrán definitivamente los pantalones.

Pero tanto Heim como el resto de los grandes modistos tradicionales, a medida que ha avanzado esta semana de la moda, han cogido en sus manos las riendas del equilibrio. Nosotros sólo hemos visto una colección, pero entre esto y, sobre todo, gracias a lo que nos han explicado los entendidos y entendidas en la materia, vamos a hacer todos los posibles por enderezar una geografía sin pretensiones, lo que serán las señoras y señoritas del próximo invierno, según las leyes dictatoriales de estos modistos de París que, dicho sea de paso, además de trabajar para el "out Paris", cuentan con el grueso de su clientela en Norteamérica. Las características para el otoño e invierno vendidero son las que siguen: como ya decíamos al empezar, la línea se estrecha considerablemente. Las espaldas anchas se acabarán. Incluso los abrigos serán ajustados. El traje sastré continuará siendo la ropa preferida de calle, con la particularidad que la chaqueta prolonga levemente su largura. El color que manda es el negro. En general, todos los costureros han hecho de los colores un elemento esencial de la elegancia para el otoño e invierno que vienen. Y al lado del negro, se colocan con la misma importancia toda la gama de colores alegres, con el naranja y el verde fuerte a la cabeza. La falda dejará la rodilla al descubierto, pero las medias de "Tweed" o de encaje harán la competencia al frío.

Argentina se dispone a recibir a Perón

BUENOS AIRES.—La posibilidad del regreso de Juan Domingo Perón a la Argentina, proclamada esta vez con carácter más confiado por los peronistas, ha dado lugar a precipitados preparativos para recibir al ex-dictador. Los justicialistas han creado un Comité de recepción o enlace que funciona en la capital uruguaya y está a cargo del secretario general de la filial de Buenos Aires de la Unión Obrera Metalúrgica, Paulino Nimbro, quien actúa en nombre del secretario general del gremio y hombre fuerte dentro del sindicalismo peronista argentino Augusto Vandor.—Fiel.

Después de doce años en la cárcel gana el juicio contra el detective que le arrestó



LONDRES, 30. (Cronica de nuestro corresponsal José Luis Fernández, recibida por "Telex").—De pronto, Alfred George Hinds, el hombre que ha estado encarcelado durante doce años menos setenta y cuatro días, ha saltado a la cabecera de los periódicos por haber ganado, en un salto olímpico, una batalla por libelo contra el detective que le arrestó en 1952. Hinds, desde que fue detenido, clamó siempre su inocencia. «Al fin —ha manifestado el casi ex-convierto—, al fin se me hace justicia». Sonriente y muy esperanzado le hemos visto en la TV cómo volvía a la prisión de la que ha de salir definitivamente el próximo mes de octubre.

«Ha sido indebidamente encarcelado Hinds durante casi doce años? ¿Podrá Hinds probar su inocencia si la hubiere? Y aún más: ¿Podrá querrelarse contra el ministro del Interior? Un encadenado cuestionario está hoy por revisarse en la aparente vida oscura del hasta ahora olvidado Mr. Hinds.

A las diez de la noche del 24 de septiembre de 1953, una banda de ladrones asaltó la caja fuerte de unos conocidos almacenes de muebles de la capital inglesa. El acto fue realizado con altos explosivos, y seis millones de pesetas, en joyas y dinero, desaparecieron de la caja fuerte. A los cinco días de haberse cometido el atraco un superintendente de Scotland Yard detuvo a Hinds, Herbert W. Sparks, de la Patrulla Volante, se había jugado a la sazón el dinero de su retiro. Una de las descripciones de las medidas y rasgos que circularon por las estaciones de Policía nacionales coincidía con las propias de Alfred G. Hinds. Y aún más: Pírculas explosivas fueron halladas en el abrigo del detenido.

No había duda, Hinds contra todas las apelaciones habidas y por haber, se encontró, con sus posibles compañeros, haciendo frente a una condena de doce años. Inmediatamente la gente se preguntó quién era este Hinds. Sus actividades sociales y profesionales no le favorecían en absoluto. Su padre también fue encarcelado, por robo, en 1935. Hinds dedicó a negocios más o menos sucios hasta que adquirió un garaje para vivir con mayor honradez. Pero un buen día el Municipio se lo adquirió y Hinds se dedicó a contratista demoleedor utilizando cargas explosivas en su trabajo, lo cual es perfectamente legal.

En los primeros años de su encarcelamiento, Hinds trató inútilmente de querrelarse contra no sólo las autoridades penitenciarias y Policía, sino también contra el ministro del Interior. Su permanente divisa era «soy inocente». Para apoyar su tesis, Hinds realizó su primera escapada de la cárcel en

enero de 1953. A la sazón había inundado los despachos de los diputados, las redacciones de los periódicos y los estudios de TV con fajos de papeles que intentaban probar su inocencia. En el interin, Herbert G. Spark, ya relegado a la vida privada, escribió dos artículos en el «Sunday Pictorial» —por los que recibió cierta cantidad de dinero— y en los que acusaba a Tinds de «probada culpabilidad». Fallados los recursos que Hinds tenía a mano para demostrar su inocencia, arrebatado contra el detective, querrelándose por libelo. Lo más extraordinario de esta causa llevada en el Tribunal Supremo con todo lujo de ingredientes constitucionales, es que Hinds se ha convertido en héroe de esta secuencia judicial, en la que el honorable «Justice» aplica la fórmula de «damns and perjuicios» a favor del demandante por un total de 200.000 pesetas, que el señor Sparks habrá de abonar en el plazo de 28 días, más dos millones de pesetas, importe de los gastos de este proceso.

Hinds ha regresado a la prisión anoche. Antes de llamar al bastión penitenciario, Hinds besó a su esposa en la misma puerta por la que desapareció alegremente. Esta vez no ha habido escapada, como aquelella que Hinds, esposado, practicó en 1957 en el mismo Palacio de Justicia. Fué cuando dos guardianes que le acompañaban al WC quedaron encerrados, con hábil maniobra de Hinds, mientras éste, de acuerdo con otros compinches por allí apostados, desaparecía disfrazado de letrado por entre la muchedumbre.

Alfred Hinds, devida o indebidamente encerrado durante estos años, ha demostrado no sólo ingenio, sino paciencia y perseverancia. Hinds ha llegado al final de su carrera penitenciaria con un gran triunfo en sus manos. ¿Intentará de nuevo recurrir a los altos tribunales de justicia para probar su bien fomentada inocencia? Esperamos que Hinds, al ser evacuado de la cárcel, escriba, como ha prometido, la «verdad de su vida».

F. DEL C.

Segunda Jefatura Regional de Transportes VALLADOLID

SOLICITUD DE SERVICIOS DE TRANSPORTES MECANICOS POR CARRETERA

INFORMACION PUBLICA

El "Boletín Oficial de la Provincia" núm. 164, del día 22 de julio actual, publica anuncio convocando a información pública sobre el establecimiento de un servicio público regular de transporte de viajeros por carretera entre Fermoselle y Valladolid, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca expresamente a la Excelentísima Diputación Provincial, a los Ayuntamientos de Alaejos, Sieteiglesias, Pollos, Torrecilla, Tordesillas, San Miguel, Villamarcel, Gerla, Simancas, Arroyo y Valladolid; al Sindicato Provincial de Transportes y a los concesionarios de servicios regulares de la misma clase, que tienen puntos de contacto con el que se solicita, y que son: la Regional Vallisoletana, S. A., y don Manuel Fernández Mazorra.

Valladolid, 28 de julio de 1964.—El Ingeniero Jefe, MARCELO DE AZCARRAGA MONTESINOS.

VIEJO Y JOVEN DINERO COLECCION DE CUARENTA MIL MONEDAS

Las monedas son algo digno de coleccionarse. Hay coleccionistas de monedas lo mismo que hay de pintura, decoración, etc.

En Palma de Mallorca se halla una de las colecciones de monedas más interesante y extraordinaria que hemos visto. Un joven de 21 años tiene en su haber una colección valorada en más de cuatro millones de pesetas, según la Sociedad Numismática de España.

Más de 40.000 monedas, todas ellas colocadas en marcos, debidamente forrados de terciopelo, están coleccionadas por orden de naciones, edades y tamaño. Su colección, muy valiosa, ha sido fruto de una labor de diez años dedicados por entero a ella durante dos o tres horas diarias.

Las monedas existentes en todo el mundo están pasando por la mano de este joven coleccionista mallorquín, Letonia, Filipinas, Rusia, Imperio Sueco - Noruego, Zanzibar, Chipre... miles de ellas acuñadas en fechas muy antiguas. Las hay también de antes de Jesucristo.

Nos dijeron que era digno de verse, pero no lo creíamos hasta que nuestros ojos nos dieron la fianza. En su domicilio particular charlamos con don Bartolomé Barceló Quejigas, quien nos dio una extensa explicación del valor de sus monedas.

UNA TAREA ESCOLAR DE VACACIONES

—¿Cómo empezó, señor Barceló? —Al empezar las vacaciones del verano en el 1953, el profesor nos dio a cada uno que, al iniciarse el curso, le trajésemos algún fruto de nuestras vacaciones. Yo me uní con varios de mis compañeros para formar una colección de monedas. Ellos se cansaron y yo continué. Hoy, éste es mi fruto.

—¿Han sido compradas o le han sido enviadas? —Casi todas han sido compradas por mí aparte, me han regalado muchas.

—¿Es verdad que se han valorado en cuatro millones de pesetas? —Así es, según la S. N. E. (Sociedad Numismática de España), que reside en Barcelona.

—¿Y las monedas en sí, en cuántas? —Las tengo hasta de trece mil pesetas.

—¿Cuál es la más importante? —Una de la primera de cada una griega. Me han ofrecido por ella 30.000 pesetas.

—¿Se ha entretenido en contarlas? —En la Numismática no se puede perder el tiempo contando, pero calculo tener unas 40.000 monedas de todos los continentes.

—¿Cuánto tiempo le dedica? —Dos o tres horas diarias, durante diez años.

—¿Aparte del sacrificio, ¿le ha costado dinero su colección? —Mucho, me gasto un promedio de cuatro mil pesetas semanales.

—¿Qué precio ha pagado por alguna de las monedas? —En la más cara me gasté cinco mil pesetas.



Don Bartolomé Barceló Quejigas, fotografiado con su valiosa colección de monedas, durante la entrevista.

—¿Alguna anécdota? —Sí, hace algún tiempo vino un señor de América, concretamente de la Argentina. Traía una moneda española muy antigua. Yo estuve un mes de atrás de él, para conseguirlo; me fue muy difícil. El regreso a Argentina y, una vez allí, me la envió con una carta que decía: "Te la has ganado, porque ya soy muy viejo y no creo que ya me pueda servir".

—¿Cuántos marcos tiene para colocar las monedas? —Por ahora unos doscientos cincuenta, pero aún me faltan muchos. Todos ellos con una dimensión de 20 por 30.

—¿Vendería la colección? —Por nada del mundo, aunque pienso que me tengo que casar y no sé lo que haré con ella. Confío en ser uno de los mejores numismáticos de España.

—¿Hay otros coleccionistas en Mallorca? —Conozco y mantengo relaciones con varios de ellos, habiendo creado en Mallorca la "Sociedad Numismática Balear".

—¿Piensa exponer su colección? —Sí, si Dios quiere, cuando termine de clasificarla.

LA PIEZA MAS ANTIGUA Y LA MAS MODERNA

—¿Cuál es la pieza más antigua de su valiosa colección? —Una de Rumania, tengo unas quinientas, la mayoría de antes de Jesucristo.

—¿La más moderna? —La última que ha salido del fallecido Presidente Kennedy. El medio dólar. Ha sido acuñada recientemente.

(Sigue en quinta plana.)

LA VOZ DE LA CALLE

mos gritos de hace cuarenta años. Porque hace cuarenta años estas fuentes serían para el abastecimiento doméstico, en aquella época en que aun no era demasiado frecuente el agua corriente en las casas. Entonces sí que era lógico que las fuentes tuvieran



de las personas que pasan a su lado, la mayoría de las veces niños. Y aquí viene la tragedia. Ustedes han probado a beber en algunas de las fuentes que hay en la ciudad? Si lo han hecho, conmiendan con nosotros en que el riesgo de ducharse es más que probable, seguro. Por ejemplo, la fuente que hay en la plaza del Museo, que sirve generalmente para que la utilicen los niños que bajan a jugar al recinto o pasan en dirección a los colegios que hay por las inmediaciones. Pues bien, esta fuente—como a otras varias—tiene unos grifos tan duros, que los niños pequeños apenas si pueden conseguir que el agua salga y mucho menos apretar el grifo y beber a la vez. Pero, aun suponiendo que haya una persona que se ocupe del grifo, la fuerza del agua es tan avide, que los niños se caen de arriba a abajo sin conseguir su objetivo que es beber agua.

Pensamos nosotros que se deberían retirar estas fuentes y dotarlas de una grifería moderna y de fácil manipulación. Menos vaudal, pero más comodidad.

EXTRANJEROS

No nos referimos a los muchos turistas que nos visitan, supone-

mos que más bien será de paso que para permanecer una temporada entre nosotros. Nos referimos precisamente a los que van a estar en nuestra ciudad por espacio de más de un mes; los asistentes al curso para extranjeros. Según nos dicen ya han empezado a llegar algunos, aunque el número mayor se espera de aquí al domingo, ya que a las siete de la tarde de dicho día será inaugurado el curso en su decimosexta edición.

Parece ser que este año vendrán muy cerca de un centenar de estudiantes, si llegan todos los que hay inscritos. La mayor parte del alumnado es de Francia, seguido de Inglaterra y Alemania, aunque también asistirán belgas, holandeses, italianos, griegos, austriacos, israelitas, suizos, húngaros y norteamericanos. Bienvenidos sean todos y que nuestra ciudad les depare una grata estancia.

L. MARTINEZ DUQUE

(Ilustración de Medina.)

Ultima columna

Un cardenal para los protestantes

Hace muy pocos años lo que voy a contar a ustedes parecería no solamente un hecho insólito, sino hasta una perfecta locura y algo que los aficionados a los anatemas no sabrían cómo calificar. El caso es que un pastor episcopaliano de la parroquia de Richmond Falls en Nueva York, en vista de la dimisión del obispo de su diócesis, el doctor Lichtenberger, presidente de la Iglesia Episcopaliana, ha propuesto a su Iglesia un candidato inesperado: sencillamente al arzobispo católico de Boston, cardenal Juan Cushing. «Es un hombre digno de los primeros apóstoles—ha dicho de él el párroco protestante—, un hombre rudo y con los pies en la tierra, franco

CIUDAD DE DIOS J. JIMENEZ LOZANO

e impetuoso, pero un santo en el sentido neotestamentario de la palabra. El cardenal Cushing no ha aceptado, pero no se le ha ocurrido mandar a otros candidatos ni teorías sobre el derecho a la verdad y no al error, sino que ha telegrafado simplemente y con toda cordialidad: «Es imposible. ¡Si los episcopalianos fueran tan sencillos como yo para dirigir su Iglesia! Lo que es una respuesta verdaderamente ecuménica.

Mientras tanto, veo profusamente en nuestra prensa las advertencias contra los terribles peligros de la libertad y la tolerancia religiosa, la prudencia que debe tener el Concilio en este aspecto, porque «España es diferente, por lo visto, no sólo por la propaganda turística—España es diferente, sino por algunas verdades, y el hereje y hasta anticristiano que era el P. Teilhard, que Juan XXIII no quiso condenar. Dios sabe por qué oscuras consideraciones y tergiversaciones, pero esto es lo que creo que es como se dicen estas cosas.

Pero la historia sigue adelante, a pesar de todas las zancadillas, y la renovación de la Iglesia de Dios que se está operando en la libertad y en la cosa todavía más impar que la propia dinámica de la historia, porque está en un plano más profundo para un creyente. Y España no es diferente y su catolicismo a renouveau del catolicismo mundial irá evolucionando poco a poco. Por lo que respecta a esta cuestión de la libertad religiosa y concretamente del estatuto que se prepara para los protestantes españoles, el cardenal Pla y Deniel ha informado ya al ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno español, la aceptación por parte del Vaticano y de la Jerarquía, del proyecto que el Gobierno ha de presentar. Pero esto mientras se siguen produciendo artículos y más artículos en los que me parece que se mezclan demasiadas cosas, se dan muchas razones jurídicas, pero ni una sola razón cristológica.

Esos artículos a que hago referencia, publicados en un diario madrileño, dan incluso la impresión de que toda esta cuestión de la libertad religiosa de los protestantes es algo por lo que pasarán algunos supercatólicos, porque no les quedará otro remedio, pero atorando otros tiempos. O sea, dicho de manera gráfica y un tanto cruel, que si no queremos otra vez a los protestantes es porque la leña está tirada. Lo que es lamentable no es un espíritu más cristológico. No se ha llegado a argumentar que no porque en España se conceda un estatuto a nuestros hermanos protestantes, se va a conceder por eso la libertad a la Iglesia Católica en aquellos países donde aún no se ha dado. Pero este argumento me parece un argumento terriblemente materialista y de cálculo, que sitúa los problemas religiosos a un nivel comercial de forma y daza. Porque lo que es justo de realizarlos de todas formas, aunque a esa justicia se nos resista con una injusticia y, por supuesto, aunque no se gane nada en ello.

Por otro lado no creo que tenga a cuento citar profesión de cánones y sabios para ser aplicados en las circunstancias sociológicas religiosas para que fueron dictados, pero que ahora están en trance de ser reformados necesariamente, no discutiendo, pero cesando del tema ecuménico y anteriores al nuevo espíritu que anima a las Iglesias cristianas que buscan su unidad con apasionamiento. Y no digo que no haya peligros para este tipo de catolicismo de herencia y de nulo convencimiento en un régimen de libertad religiosa, no digo que no vayan a surgir dificultades, pero el estatuto para nuestros hermanos protestantes es una más que una prueba de buena fe que éstos tienen el derecho de exigirnos, una prueba de fraternidad evangélica entre nosotros por un mismo bautismo y creyentes en el mismo Señor. Esperamos que el miedo a la libertad religiosa no sea un reflejo de un miedo más profundo: el de las exigencias de nuestro mismo catolicismo que tendemos que testificar cada día y no sólo de palabra frente a nuestros hermanos cristianos y a un mundo que va a observar con mayor ansura nuestro comportamiento práctico.

Nuestro testimonio es verdadero, nada tendemos que temer. Ni la pura cardenalista—nada simpática a los protestantes—ni todos los prejuicios antiprotestantes han impedido a los protestantes episcopalianos americanos reconocer un santo y un digno sucesor de los Apóstoles en el cardenal Cushing de Boston. Un hecho que se tendría por milagroso si no fuera que ya hoy tan cotidianos que ni nos admiran. Desde aquel 11 de octubre de 1962, en que se abrió el Concilio a una nueva Pentecostés, todo nos parece ya posible. Incluso contra las zancadillas y los vértigos que nos resultan incomprendibles.

SE VENDE

tuvas de recado canal, de 25 Has. aproximadamente, con nave para 2.700 avos, casa, tranero, transformador y otras dependencias, situadas en carretera general, con fachada a la misma de 125 metros. Avisos, al mismo 21791.